
“Cursillo de Ornitología” con éxito notable y una demostración de cetrería en el campo de Lasarte que ha tenido repercusión nacional.

1956.—En la expedición anual al coto de Doñana se superan nuestros resultados anteriores. Se colocan 3.915 anillas en 27 especies de aves. Nuestro cómputo total en nuestra labor del año da un total de 4.486 anillas por 46 especies. Nuestros trabajos de campo dan amplio e interesante tema a otras tantas publicaciones que han aparecido o lo harán en breve en nuestra revista “MUNIBE”. De nuestros colaboradores debemos destacar los trabajos y publicaciones de los señores Valverde y Orbe Piniés. También interesante nuestra “lista de nombres vascos de las aves” virtualmente terminada en trabajo de colaboración.

Nuestro radio de acción sobre la región y península se hace mayor: colecciones de huevos de la marisma del Guadalquivir; obtención de fotografías —negro y color—; estudio de las marismas del Toraje en Cádiz; de las del Quero, en Toledo, de la de Medina del Guadalhorce, Jerez. El estudio de la avifauna de Santo Domingo de Silos de lugar a un excelente trabajo que ha de aparecer publicado en el volumen homenaje a don Joaquín Mendizábal Gortázar, debido a nuestro colaborador señor Valverde.

Gracias a un nuevo procedimiento de preparación, renovamos actualmente la colección de aves de Larrinua; nuestras fichas de nidificación, en notable impulso, alcanzan la cifra de 500; se intenta, por medio de redes japonesas, la posibilidad de capturas de aves para su anillamiento.

Uno de nuestros temas de estudio más actuales nos lo ofrece la posibilidad de la instalación de un zoo regional en las cercanías de San Sebastián. Entre nuestras preocupaciones ésta ha de justificar uno de los anhelos más interesantes en el venidero 1957.

Sección “Defensa de la Naturaleza”.

1955.—Se ha conseguido interesar a la Excma. Diputación en el estudio de aves cuya repoblación pudiera ser más conveniente. En colaboración con la citada Corporación, se han distribuido para ensayos de repoblación cierto número de parejas de perdiz, siendo notable la reacción favorable conseguida en distintas localidades en favor de la creación de cotos-reserva de caza. Estimamos valioso nuestro esfuerzo considerado como experimento y lección de educación en el medio rural. Nos anima observar reacciones franca-

mente optimistas en pueblos como Villafranca, Azpeitia y Hernani que acreditan la aparición de una conciencia nueva de la que quizá de aquí a algunos años obtengamos resultados positivos.

En otro aspecto de nuestras actividades, miembros de la Sección en relación íntima con la de Ictiología, prosiguen sus campañas "pro depuración de nuestros ríos". Sus trabajos, sus estudios, a través de "MUNIBE", han tenido repercusión fuera de nuestro medio teniendo favorable acogida en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

En contacto con los organismos forestales de Navarra se estudia la posibilidad de conservación de especies animales próximas a extinguirse así como la repoblación de aquellas extintas que en la actualidad pudieran adaptarse.

1956.—Intensificamos nuestros trabajos de repoblación, consiguiendo interesar a distintas sociedades de caza guipuzcoanas a las que se envían algunas parejas de "perdices rojas" para su suelta y estudio de aclimatación en zonas convenientes. El ensayo, a pesar del invierno excepcionalmente frío que padecemos, demostró que los animales subsistieron, se aparejaron y criaron en distintos montes de Guipúzcoa. Su posterior captura por cazadores al estilo primitivo vino a demostrar la necesidad primera de llegar a la creación de "reservas de caza" debidamente vigiladas y amparadas por la ley. De ocho a diez sociedades de caza se interesan en la creación de estos cotos que poblados de perdices, liebres, faisanes, becadas y codornices, etc., habían de ser magníficas reservas para el futuro. Animada por el ejemplo, la Excma. Diputación de Guipúzcoa, bajo los consejos de su técnico Ingeniero de Montes, ha constituido la primera Reserva Provincial en Laurgain —Zarauz-Aya—que repuebla con faisanes, perdices y liebres.

El tema transcendental de la "Depuración de nuestros ríos" se ha mantenido en toda su importancia tras nuestros artículos en "MUNIBE" debidos a nuestro destacado colaborador señor Peñalba—1955— que dan pie al decidido estudio del tema del que hemos de tener información a través de nuestra revista. Debemos resaltar como consecuencia transcendente de dichos estudios, la que de ellos se obtiene al demostrar la posibilidad de la construcción en el país de "instalaciones de purificación". Animadas con la idea, industrias de toda solvencia técnica han de construir este tipo de instalaciones.

Avanzando positivamente en el estudio de estos problemas, la Sección necesita fondos suficientes para la recopilación sistemática de

artículos de las revistas especializadas para abarcar el tema de la purificación de nuestros ríos en toda su amplitud.

Sección "Espeleología".

1954.—Siguiendo un plan de trabajo previamente aprobado, la Sección procura durante el año cumplirlo lo que lleva a efecto con la excepción del descenso y estudio de la sima de Aitzbeltz.

Cumpliendo su compromiso con la "Unión Cerrajera" de Mondragón, la Sección, en trabajo de equipo, tras reiteradas exploraciones al fenómeno de Gesaltza, consigue información y observaciones necesarias para lograra un estudio, lo más completo posible, que pueda ser presentado a dicha empresa guipuzcoana en agradecimiento a su ayuda económica y moral.

Gran parte de nuestras actividades durante el año se entretienen en la construcción de un torno y tandem de bicicleta mediante el que poder llevar a cabo la exploración de la gran sima de Aitzbeltz. Se construyen torno, tandem y accesorios; se realizan diversas pruebas; se obtienen provechosas observaciones y se mantiene la esperanza de conseguir realizar la exploración propuesta para el año 1955.

Nuestros distintos grupos exploradores de San Sebastián-Rentería, Tolosa y Eibar realizan excursiones regulares que aumentan nuestros conocimientos sobre fenómenos distintos.

En el orden de nuestras publicaciones debemos destacar: 1) Aparición periódica, fraccionada pero regular, del Catálogo Espeológico de Guipúzcoa en "MUNIBE"; 2) Publicación de un trabajo sobre varias cuevas de la cuenca del Aránzazu en "SPELEON"; 3) Colaboración con el doctor Noel Llopis facilitándole clichés de nuestra propiedad para que pudiera editar su "Manuel de Espeleología"—primero en España—; 4) Edición del "Mapa mudo de Guipúzcoa y su periferia" 1:50.000 que la Sección pone a disposición de "Aranzadi" para su adquisición y distribución.

1955.—Sintetizando esfuerzos, nos es posible componer un trabajo sobre GESALTZA que oportunamente entregaremos a la "Unión Cerrajera" de Mondragón —9 de junio—. "Estudio-memoria" que mereció un acuse de recibo atentísimo del Director de dicha empresa, señor Aguirre, elogiando la labor desinteresadamente realizada por el Grupo.

Completo el sistema de exploración construido el pasado año